

## UNA ORGANIZACION INDISPENSABLE

Un cuerpo de policía es, en todas partes, la entidad que garantiza la propiedad, la vida y el orden social, y por esa circunstancia los gobiernos todos le prestan preferente atención, ya buscando individuos de reconocida probidad; de actividad demostrada y de valor a toda prueba, para servir las plazas, pero al mismo tiempo compensan las fatigas y desvelos con liberales emolumentos, y con ascensos, por que es de advertir que la carrera de policía es estudiada y seguida mediante enseñanzas, y el gendarme no se improvisa.

Por desgracia en nuestra América, y más que en ninguna parte en Costa Rica, a la policía no se le da la importancia que debe tener, y más pareciera que su mantenimiento obedece a llenar una formalidad.

Si se comienza por observar el traje que usan los agentes del orden, se verá que no corresponde para nada a su cargo. Policías vestidos sin sujeción a ningún plan, andan por las calles vistiendo ropas que más son un muestrario de telas que un uniforme, y hasta su presencia inspira desconfianza y aun temor antes que respeto, por que esos trajes están reñidos con el aseo, y en muchos casos van roídos de puro viejos.

En cuestión de armas, no se diga: carecen por lo general de ellas y por lo que se refiere a los demás atributos, como silvato, placas, se ha dado repetidamente el caso de que carezcan de ellos los individuos del cuerpo.

Un policía, para inspirar respeto y obediencia a sus mandatos debe ir con el uniforme del cuerpo, aseado, y luciendo en sitio visible los distintivos de autoridad, para que se haga imposible la confusión entre ellos y la gente particular.

Pero por sobre todo, es indispensable instruir a los agentes del orden acerca del cumplimiento de sus obligaciones.

Mala impresión causa un gendarme parado en una esquina platicando con cocotes en vez de atender debidamente su línea; ninguna seguridad ofrece el polizón que, encargado de la vigilancia de un radio, abandona su puesto y se va a buscar albergue por la noche en la casa de la más cercana HORIZONTAL; pésimo concepto se forma el ciudadano del guardián que requerido para prestar un auxilio, se excusa de proporcionarlo con el pretexto de que no es suya la línea donde debe actuar.

Todas las deficiencias anteriores, que son comunes en Puntarenas como en el resto del país, pueden subsanarse con solo darle instrucción a los servidores, pero también conviene garantizarles el puesto y asignarles una buena dotación. Para ello solo se requiere en primer término desatender recomendaciones de dar de alta a sujetos que no hayan previamente presentado un exámen de competencia, y justificado con certificados fehacientes, su vida ejemplar anterior. No deben darse plazas de policía a quienes las soliciten en recompensa de servicios políticos.

Si es verdad que el número de plazas en Puntarenas es escaso, de no poderse aumentar como sería deseable, con el número que se tiene, hecha una buena organización, se puede llenar el vacío, y como los jefes del cuerpo están facultados por la ley para introducir en sus dependencias todas aquellas medidas que juzgen conducentes sin variar la partida de gastos, las trasladamos los anteriores apuntes que condensan los clamores del público en vista de los frecuentes hechos cometidos en perjuicio de comerciantes.

Lo que ansiamos nosotros los puntarenenses es sencillamente tener un cuerpo de policía como el que se gastan las naciones norteamericanas, cuyas órdenes no pueden siquiera discutirse.

Y si el amigo Lalo Mc. Adam lo quiere hacer, seguros estamos de que lo logrará.

## Terminaron las fiestas en Barranca

Ayer terminaron los festejos cívicos del pueblo de Barranca. De Puntarenas, de Esparta, de Miramar y de otros lugares, llegaron personas en abundancia que les dieron realce y la banda de Puntarenas las amenizó con sus alegres tocatas.

Hubo mucho orden y todos los números del programa se llevaron a cabo sin obstáculo. Las corridas de toros llamaron la atención por la bravura de los cornúpedos, y las mascaradas también gustaron mucho.

## Aumento de sueldo

Una de las dependencias oficiales más sacrificadas con la determinación de poner en vigencia el presupuesto de gastos de 1928, fué la Agencia Principal de Policía de esta ciudad, a cuyo jefe se le hizo una rebaja considerable en el sueldo, lo mismo que al Secretario.

Pero don Benito es hombre que no se duerme en las ramas, y se fué a San José, donde logró convencer al señor Ministro de la injusticia que se cometía mermando las dotaciones de su dependencia, y por fin logró que se le dejaran los sueldos del presupuesto actual, esto es, doscientos cincuenta colones para él y ciento cincuenta para su secretario.

Y ya regresó a ocupar su puesto, satisfecho del resultado de sus gestiones.

## Matrimonio en Esparta

En la ciudad de Esparta contrajeron matrimonio el siete de este mes, los apreciables jóvenes don Santiago Vargas Porras y Belarmina Benavides, elementos sobresalientes de la ciudad. Fueron apadrinados por los señores Eustaquio Villalón y señora Eduardo Benavides y señora, y para celebrar el acontecimiento, fué llevada de aquí una orquesta.

A las ocho de la noche dió principio la animación que se prolongó hasta después de la media noche, habiendo sido una fiesta rumbosa de la que todavía se conservan muy gratos recuerdos.

Auguramos a los esposos Vargas-Benavides, una perpetua felicidad de la que son muy merecedores por las condiciones de honradez, actividad y educación de él, unidas a las de su compañera que es una virtuosísima dama.

## Ministros q' regresan

Está anunciado para hoy el regreso de los señores General Arturo Quirós C., Ministro de Seguridad Pública y encargado del Ministerio de Gobernación, y de don Elie J. Hazera, Ministro de Nicaragua en Costa Rica.

Estos caballeros marcharon a la tierra de los lagos por la vía aérea, con el objeto de visitar la capital de Nicaragua en donde el Gobierno les dió una cordial acogida.

Y después de unos pocos

## OTRAS VICTIMAS de la aviación

Las palpitaciones sonoras del telégrafo, trajeron a Puntarenas la noche del domingo último, la dolorosa noticia de que el valiente aviador mexicano Pablo Sidar y su mecánico, perecieron en un accidente aviatorio, a tres millas del puerto de Limón, en su vuelo de Méjico a Buenos Aires.

En el Parque La Victoria la banda hendía los aires con notas rítmicas y armoniosas, ejecutando la retreta, con una gran concurrencia de público al paseo, en los precisos instantes en que vibraban los alambres trayendo un mensaje de dolor al puerto, lanzado por el diario La Tribuna.

Trocóse la alegría y el placer en pena y duelo, y cada uno trató de investigar detalles porque el mensaje transmisor de la noticia era lacónico.

Pero no había comunicación ya con San José, ni telefónica ni telegráfica.

En medio de la ansiedad esperamos a que amaneciera el día para obtener más datos, pero seguía la incomunicación y fué preciso valerse del radio para saber algo más.

Por esa vía supimos que la noticia había sido comunicada al gobierno de Méjico por medio del aparato de radio de Puntarenas; que en la mañana de ayer, había salido el señor Ministro de Méjico en compañía de una comisión nombrada por la Secretaría de Seguridad Pública y de algunos representantes de la prensa, para Puerto Limón; que se ignoran las causas del descenso de la nave; la que se cree que explotó al

caer al mar; que el cadáver de Sidar fué encontrado por los vecinos de Cieneguita a las cinco de la tarde, presuado el cuerpo con el avión, y desfigurado por completo el rostro habiendo sido identificado por la existencia de unos papeles que llevaba en su vestido; que el cuerpo del mecánico no había sido encontrado.

Pablo Sidar, el aviador sin miedo y sin tacha como Bayardo, era bien conocido en Costa Rica, pues fué él quien trajo el avión Santamaría obsequio de Méjico a Costa Rica, y con motivo de su venida fué objeto de grandes muestras de simpatía de la sociedad que tributó homenaje muy marcado de admiración y de cariño al simpático aviador.

La noticia de este funesto suceso ha causado honda impresión de pena a la sociedad de Costa Rica que no puede ser indiferente a la suerte de quienes tratan de dominar el espacio para acortar distancias entre los países.

Los restos del señor Sidar serán enviados a su patria, Méjico, debidamente embalsamados, para que aquella noble república le haga los honores que merece quien le ha dado prestigio en la ciencia de la aviación.

Nosotros consignamos nuestra sentida condolencia por el luctuoso suceso, haciendo presente al señor Ministro de Méjico, señor Mediz Bolio, ese sentimiento para que lo tramita al pueblo y gobierno mejicanos.

## Pierde la vida un joven

En las horas de la mañana del sábado que acaba de pasar, el joven puntarenense Walter Vallecillo, se fué a pescar en la punta del muelle en construcción.

Este joven padecía con frecuencia de ataques epilépticos, y para desgracia suya, encontrándose en la tarea de pescar, fué víctima de uno de esos terribles ataques, que lo hicieron caer al agua.

El punto donde cayó es donde las corrientes llevan gran fuerza y aunque se hicieron todos los esfuerzos imaginarios, no se logró encontrar el cadáver.

días de permanencia en Managua, regresan cada uno al desempeño de sus labores.

Las versiones que circularon eran las de que la fuerte corriente había arrastrado el cuerpo a muy enorme distancia, o que al caer algún animal lo cazó.

Se encargó el Alcalde Primero señor Trejos de levantar la sumaria para establecer si en el hecho hubo delincuencia.

A la señora madre del joven Walter, doña Anita Vallecillo así como a sus hermanos y demás familia, les presenta EL HERALDO su sentido pésame, deseando que ante semejante pena que sufren la resignación sea un lenitivo.

# UN ESTROPEADO EN LA CARRETERA

Marchando para Barranca en la carretera, iba antenoche el señor Eurique Moia, de aquel vecindario, cuando fué estropeado por un carro que iba con igual dirección.

Preguntado el señor Mora por el número que ostentaba el auto, no pudo decirlo por que llevaba las luces apagadas, pero si asegura que eran dos los autos que marchaban a gran velocidad pretendiendo uno qui ar al otro la delantera.

La Comandancia de Policía o mejor dicho la Jefatura del Tráfico hizo algunas averiguaciones y hasta detuvo a dos choferes, pero sin resultado.

La verdad es que los señores choferes, con ciertas excepciones, cuando están fuera del alcance de la vista del público y de los empleados del tráfico, desatienden los reglamentos y cometen de ese modo varios accidentes que pueden resultar de graves consecuencias.

En la Alcaldía Segunda se levanta una sumaria para establecer quien fué el chofer que causara los golpes al señor Mora, y aplicarle el castigo correspondiente al que resultare culpable.

Conviendría, para bien de los choferes ajustarse en un todo a las disposiciones de la ley del Tráfico, para sustraerse a los reclamos que da origen todo accidente.

# Teatro Sun Yat Sen

En las tandas de las 7 y 30 y de las 9, se exhibirá en este simpático Coliseo, la bellísima y delicada película titulada: NO ME OLVIDES, la cual está interpretada por célebres artistas del arte mudo.

Esta cinta es algo estupendo y sensacional y de seguro le comoverá grandemente, pues su argumento es de esos que llegan al alma.

No desperdicie la ocasión de verla y después la comentará.

Para el próximo Jueves, que será de gran Moda, como los pasados, también será delectado el público porteño con una estupenda exhibición de la gran película titulada MARIA MOSA, genial interpretación de célebres y conocidos artistas de la pantalla, y para que usted esté seguro del éxito de tal exhibición, solo debemos decirle que la referida cinta es producción de la afamada casa Metro Goldwyn Mayer, garantía más que suficiente para que el público confíe del resultado artístico de la misma.



## MENTHOLATUM

### Penoso y Molesto

Para sarpujidos, comezón, irritaciones de la piel el Mentholatum no tiene igual. Calma y alivia dejando la piel sana y fresca.

El remedio ideal para catarros, jaquecas, picaduras de insectos etc. Las enormes ventas anuales son prueba evidente de sus méritos. Rechace las imitaciones.

A Base de: Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Eucalipto.

# Cobro de Impuestos Municipales

A los deudores de impuestos municipales atrasados, SE HACE SABER:

Que habiendo transcurrido tiempo suficiente para que se presenten a la Contaduría Municipal a cancelar sus deudas, o a buscar una fórmula de arreglo que les permita pagar por abonos, como se les ha propuesto, esta Gobernación les concede un término improrrogable de 15 días para que lo vsrifiquen, entendido de que si no lo hacen dentro de ese término, se procederá judicialmente contra ellos, sin ninguna clase de consideraciones. Los ingentes gastos que tiene que cubrir la Municipalidad con motivo de las diferentes obras emprendidas, la obligan a proceder en una forma dura y terminante.

C. Barahona  
Gobernador

Puntarenas, 2 de abril de 1930.

# SASTRERIA OVIDIO LEON

Frente a la Agencia Singer

Serie «Puntarenas». Amortización N° 49 Cancelado e N°. 16 perteneciente a Primo Vargas.  
Presenciaron: Miguel Méndez y Luis Ramírez L.  
Amortización N°. 50. Cancelado el N 97, perteneciente a Manuel Fox. Presenciaron: Rafael Jiménez, Juan Brenes G.  
Tome una acción de la nueva Serie. Aproveche esta oportunidad para vestir con economía y elegancia.

MARIANO CAJIA  
Suc.



Ya no se araña ni desgarra la piel — Lávese con LAVOL y hará cesar los dolores agudos causados por la irritación de la piel.

Suscribase y anuncie en "El Heraldó"

**Vendo,** cambio por casa en Puntarenas o hago cualesquiera operación raciónal, sobre terreno de 93 manzanas de bajura, situadas detrás del cementerio de Pita-haya, con Río Aranjues por uno de sus linderos, y por el otro el camino para Aranjuez, con terrenos de don Arturo Volo al frente.

Hay 60 manzanas de buen potrero de guinea, y el resto cañafía, 2 manzanas de plátano nuevo, y otras mejoras.

LEON GUERRA  
Puntarenas.

# Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

## INTIERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Mayo 1930

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Jueves	1 23.00	H M 7.00 del 2	Sábado	H M 3.10	H M 8.00
Martes	6 2.00	10.00	Miércoles	7 5.00	12.00 del
Viernes	9 6.00	14.00	Sábado	10 8.00	15.00
Lunes	12 21.00	5.00 del 13	Miércoles	14 23.00	6.00 del 15
Jueves	15 23.00	7.00 del 16	Sábado	17 1.00	8.00
Martes	20 2.00	10.00	Miércoles	21 4.00	11.00
Viernes	23 5.00	13.00	Sábado	24 6.00	14.00
Martes	27 7.00	15.00 del	Miércoles	28 22.00	5.00 del 29
Jurves	29 22.00	6.00 del 30	Viernes	30 23.00	6.00 del 31
	.00	.00		.00	

  

MANZANILLO			Chomes y Santa Juana		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado	3 1.00	H M 8.00	Jueves	H M 1.40	H M 5.00
Lunes	5 6.00	9.00 del	Domingo	4 5.00	7.00
Miércoles	7 4.00	11.00	Martes	6 3.00	8.00
Jueves	10 9.00	15.00	Jueves	8 8.00	11.00
Lunes	12 13.00	16.00	Domingo	11 11.00	14.00
Miércoles	14 11.00	18.00	Martes	13 13.00	16.00
Sábado	17 1.00	8.00	Jueves	15 3.00	6.00
Lunes	19 6.00	9.00	Domingo	18 4.00	7.00
Miércoles	21 5.00	11.00 del	Martes	20 6.00	9.00
Sábado	24 7.00	14.00	Jueves	22 9.00	12.00
Lunes	26 12.00	15.00	Domingo	25 11.00	14.00
Miércoles	28 10.00	17.00	Martes	27 13.00	16.00
Sábado	31 1.00	.00	Jueves	29 14.00	17.00
	.00				

  

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Thiel	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles	H M 7.40	H M 9.00	Sábado	H M 1.00	H M 6.00
"	11.00	15.00 del	Sábado	10 9.00	14.00
"	2 5.00	11.00 del	Sábado	17 1.00	6.00
"	28 10.00	15.00	"	24 7.00	12.00
"	.00	.00	"	31 13.00	6.00

  

PAQUERA			Corozal con escala en Lepanto		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
Jueves	H M 1.20	H M 5.00	Lunes	H M 5.40	H M 9.00
"	8 3.00	12.00	"	12 11.00	15.00
"	15 2.00	5.00	"	19 4.00	9.00
"	22 3.00	11.00	"	26 10.00	15.00
"	29 13.00	16.00	"	8 .00	.00

# AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

# Guillermo Niehaus & Co

AZUCAR

— DE —

GRECIA — A RAGON — SANTA ANA

Agente en Puntarenas con depósito

LUIS CASALVOLONE

# Suscribase a El Heraldó

## TIENDA LA BOLA DE ORO

¡Uua gran noticia!

## ENORME BARATILLO

del sábado 16 de los corrientes en adelante

GERENTE: RAFAEL AJOY

# SOCIETE DES MOTEURS BAUDOIN

MARSEILLE - FRANCIA

## MOTORES MARINOS BAUDOIN

4 - 10 - 20 - 35 H.P.

Estos motores están provistos de los más modernos adelantos para satisfacer los deseos de todos nuestros clientes

Representante para Centro América: FRANCISCO DALL ANESE.  
Puntarenas—Costa Rica. Apartado 63

### AVISO

#### Muebles de Sarchí

EL DEPOSITO Y AGENCIA ESTA EN LA  
**GRAN SEÑORA** de don Fructuoso Garrido  
a quien pueden dirigirse.

JUVENAL ALFAR

### AVISO

#### Lancha de motor y vela "NEME"

Sale todos los días 5 de cada mes para los puertos de Dominical, Uvita y El Pozo, regresando enseguida.

Sale los días 15 de cada mes, para los puertos de Dominical, Uvita, Puerto Jiménez y Coto, regresando enseguida.

Para informes sobre tarifa de fletes y pasajes, dirigirse a

DAVID NAJA

Puntarenas, Enero 1930

Apartado 18.

### NUEVA PANADERIA Y TOSTELERIA

## LA ESPECIAL

Rafael Chosam & Co.

CONTIGUA AL HOTEL DE JUAN M<sup>a</sup> TERCEIRO

Establecida para dejar satisfecho el gusto más exigente. Se trabaja con la siguiente norma: Riguroso aseo. Harinas superiores escogidas, y buen trato.

Atendemos esmeradamente órdenes para trabajos especiales.

### FABRICA DE HIELO LA RIOJA

AGENCIA EN PUNNARENAS

de la Cruz Hnos.

Suscríbase y anuncie en  
**El Heraldo**

### MAN CHON SING

GRAN DEPOSITO DE HARINAS DE TODAS CLASES

Lo **baos** precios de la plaza

Avisamos a nuestros estimables clientes y al público en general que provisionalmente hemos establecido nuestros negocios en la casa comercial llamada HOP SING, situada en la esquina del muellecito, en la misma acera que queda la ferreteria de don Héctor Esquivel.

En ese local atenderemos todas las órdenes que se nos quieran dar, con la misma prontitud y esmero que siempre lo hemos hecho.

JOSE CHEN APUY & C<sup>o</sup>.

Puntarenas, Marzo de 1925.

### SALUD

Lo más valioso de la vida y lo que más descuidamos. Para conservarla en todas las edades de la vida, ayudará el hacer uso frecuente del alimento medicinal concentrado, la

**Emulsión de Scott**



#### Curso de Cocina

Doy clases de cocina a 10.00 mensuales en la Escuela Superior de Niñas los lunes y viernes a las 14 horas.

Amalia B. v. de Quirós  
Ptnas., abril 9—1930.

#### Vendo Motor Diessel

de 40 H. P. Combustible: petróleo, perfectamente nuevo.

Dirigirse a CLAUDIO J. PINTO  
San José. Ap. 295

#### Maderas

Aserrada, de las mejores calidades, a precios más bajos que los de plaza. Se reciben órdenes para medidas especiales. Depósito en la esquina Oeste de s Playits.

PINTO Y CALVO

#### Automóvil Dodge

en muy buen estado, con bumpers, con cuatro llantas nuevas y dos de repuesto en buenas condiciones de servicio, se vende barato. Dirigirse a MIGUEL A. SANTIN en la imprenta de este periódico.

### Viriline

### Fertiline

(NO LOS CONFUNDA)

Productos de la Ciencia Alemana

Después de experimentado con resultados asombrosos se ha hecho el siguiente gran pedido que ya está a la venta. Si Ud. sufre extenuamiento, debilidad, cansancio etc., debe tomar uno de los dos preparados, según sea hombre o mujer.

Pida prospectos al Apartado 38. Puntarenas  
Se vende en la FARMACIA MODERNA del Lic  
Francisco Dobles S. y toda buena Botica  
— C10.00 cada frasco de 100 Tabletas —

### EL CIGARRILLO ARDON X

El más sabroso por su gusto invariable

J. D. ARDON

SAN JOSE

### TACK QUING LUNG CO

Almacén de abaricos  
Importación directa  
Gerente, Gil Con

Apartado N<sup>o</sup> 72. Puntarenas Teléfono N<sup>o</sup> 3

### LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y sifropes de todas clases, elaborados con agua filtrada sistema Pasteur y con las mejores esencias europeas importadas directamente.

Depósito constante de la renombrada cerveza TRAUBE  
RENOVACION CONSTANTE

MACEDONIO ESQUIVEL  
Propietario.

Puntarenas Enero, 1923.

### NUEVA PANADERIA

Desde el 7 de los corrientes se ha restablecido la elaboración de PAN, de la antigua y acreditada panadería de Sing Chang & Co. suspendida por consecuencia del último incendio.

Los procedimientos más modernos y el aseo más absoluto se da la característica de la Panadería, que estará a cargo de la misma persona que regentaba la de Sing Chang.

Se atienden las órdenes que se hagan, y a la clientela se da la calidad del artículo.

### CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

CERVECERIA TRAUBE

siendo nuestros activos agente en ese puerto

MACEDONIO ESQUIVEL  
San José, 10, de Setiembre de 1917.

### LOS PROPETARIOS

### INERTOL

PINTURA hidrófuga y anti-corrosiva para pintar techos de zinc. Color negro brillante que seca inmediatamente; no permite el óxido y preserva el hierro de la humedad.

El techo de mi casa está pintado de INERTOL

Para más informes

LUIS CASALVOLONE

Agencia y Depósito

## Juan Guido M. y Hortensia de Guido

dan por este medio sus agradecimientos a los amigos que les manifestaron su pesar con motivo de su reciente duelo.

Puntarenas, mayo 12 de 1930.

# La poesía de la vida

Fué ese el tema de la conferencia que dictó anoche en el Teatro Sun Yat Sen, el doctor Habid Stéfano, contratada por los señores empresarios del referido coliseo que quisieron ofrecer al público un nuevo motivo de instrucción, permitiéndole escuchar la autorizada voz del insigne orador libanés.

Sin ser numerosa la concurrencia sí era selecta.

Abordó el conferencista su tema de un modo maravilloso, logrando despertar el espíritu a los sentimientos de lo bello que encierra la creación, y con galana frase, en español correcto, nos hizo sentir en lo interno, todo el raudal de grandezas que se acumulan en el alma, para luego desbordarse en bienes espirituales.

Condenó el lujo, condenó la avaricia, condenó el egoísmo poniendo de manifiesto los perjuicios que acarrea para el alma, y trató del dominio de la voluntad, para lo cual basta fuerza de carácter.

Como alguien dijo en artículos que se publicaron en los diarios de la capital, no es nuevo lo que habla el doctor Stéfano, pero sí tiene la virtud de hacer pensar al hombre sobre ciertos principios con-

ductores a la verdadera perfección. Y su verbo es elocuente, convincente y comprensivo.

Durante su disertación fué varias veces interrumpido por los atrozadores aplausos de los concurrentes.

Cerca de una hora duró la conferencia y todo el rato pareció flotar en el recinto del teatro un ambiente saturado de perfumes, de encantos, de bellezas, como q' se impregnaba de poesía, q' no otra cosa era lo que fluyó de los labios del insigne orador.

Si en verdad los señores empresarios del Sun Yat Sen no obtuvieron un triunfo monetario con esta conferencia que pidieron al doctor Stéfano, en cambio tuvieron un triunfo mucho mayor, un triunfo moral que vale infinitamente más que las monedas que pudieron haberse dejado en la taquilla, y esa victoria debe haberlos llenado de satisfacción como llenó al Dr. Habid el escuchar los aplausos del auditorio.

Se va para el norte el Dr. Habid. En su peregrinación cosechará más renombre, y esta noche dará en la capital de Nicaragua una conferencia pues que su viaje lo emprenderá por la vía aérea.

## Los nuevos jueces

Ayer, en sesión de Corte Plena, se procedió, de acuerdo con la ley, a elegir los nuevos jueces de la República para el periodo que termina en 1934.

Para Puntarenas fueron nombrados los licenciados Moisés Guido Matamoros y Enrique Chaverri Arce, para Juez Civil y Juez del Crimen, respectivamente.

Para el primer circuito judicial de Guanacaste, se reeligió a don Salomón Castillo y para el segundo circuito se eligió al Licenciado Marciano Acosta Morales.

Los nuevos funcionarios tomarán posesión el día 1.º de junio próximo.

«EL HERALDO» felicita sinceramente a los nombrados.

## Papam habemus

Antes de entrar en prensa esta edición, se nos informa que el doctor Sergio Fallas ha aceptado el cargo de Jefe de Sanidad Terrestre, en virtud de haber renunciado el cargo el doctor Justo Pastor López.

De ser cierta la noticia, como lo suponemos, el servicio se ha regularizado, y se ha definido así la dificultad creada en la Municipalidad con motivo de la designación de la persona que desempeñara el cargo.

## FELIZ VIAJE

Después de permanecer durante algún tiempo entre nosotros, gozando de las muy merecidas simpatías de la sociedad de Puntarenas, y siendo objeto del general aprecio, hubo de marchar para David, Panamá, la muy digna señorita Eloisa Esquivel.

Grande es el vacío que deja la apreciable damita, pero nos consuela la idea de que retornará a este suelo, cuando sus labores le permitan honrarnos con su presencia.

La despedimos deseándole un feliz viaje, guardando la esperanza de tenerla pronto otra vez entre nosotros.

## HOTEL METROPOLI

CANTINA—RESTAURANT

Frente al Banco Anglo

San José, C. R.

Apartado 1193—Telef. 2861

Lea usted EL HERALDO

## En la Edad Madura

EN esta época especial de la vida es de importancia capital que se reconozcan los trastornos de los riñones y se tomen las medidas inmediatas para corregirlos. El descuido de los signos naturales con que el organismo pide auxilio puede dar lugar a males graves o crónicos.

Si padece Ud. de dolor de cintura, de fatiga con frecuencia, de cojera al levantarse, de sueño profundo y desanimado para el trabajo, de padecer jaquecas, y vértigos o las micciones son demasiado frecuentes o dolorosas, no pierda el tiempo.

Use las Píldoras de Foster —el remedio para los riñones más conocido y más elogiado en el mundo. Siga el ejemplo de millones que las han usado con satisfacción y pida siempre a su boticario las legítimas.



## Tomadura de pelo

Algún chuseo hizo circular la especie de que la sesión municipal del viernes recién pasado sería borrascosa, ya que en ella se iba a tratar del asunto nombramiento de Jefe de Sanidad Terrestre de Puntarenas, y que como había opiniones encontradas acerca de la persona a quien se confiaría ese puesto, los ánimos se encenderían hasta el extremo de haber follisca.

Y esta noticia llevó a las barras del Palacio Municipal una multitud de curiosos.

La corporación celebró su tenida con la concurrencia de sus cinco miembros señores Garrido, Presidente, París, Canessa, Enríquez y Molina. Iden más, el señor Gobernador de la Provincia y del Síndico por este distrito.

Después de leídas las actas de las dos sesiones anteriores, se conoció del veto puesto por el señor Gobernador a la celebrada el viernes anterior por los señores regidores Canessa, París y Fallas, aduciendo como motivos que no se leyó el acta de la anterior sesión, y de que carecía de valor el nombramiento en la sesión impugnada hecho, por cuanto

la renuncia que en ella se aseguraba haber presentado el doctor Fallas del cargo de Jefe de Sanidad, no estaba presentada por escrito.

En la discusión del veto intervinieron los señores regidores París y Canessa, argumentando que si la sesión carecía de valor, quedaba en firme el nombramiento hecho en la anterior sesión. Votado el veto, fué aceptado por la mayoría y se acordó que el señor Gobernador organizara el servicio de sanidad terrestre aquí.

Y con eso se puso punto final a una cuestión que prometía ser agria por demás.

Por supuesto que luego cada uno hizo los comentarios que a bien tuvo, y hasta se aseguró que sería el Ejecutivo quien intervendría en la cuestión, mediante alzada.

Pero el público que asistió a las barras y que pensó presenciar una de esas sesiones encandiladas, manifestó que le habían tomado el pelo.

Y es que todos los señores regidores se condujeron en la sesión con muy aplaudible ecuanimidad, lo que es digno de loa.

## OPERACIONES

Ayer le fué practica en el Hospital de esta ciudad, una delicada operación en una piera, por los doctores Fallas y Williams, al joven don Jorge Morera, hijo del amigo don José Santiago Sánchez, llevándole la anestesia en la misma la enfermera señorita Julia Arce.

La operación resultó feliz y laboriosa y el enfermo se encuentra actualmente sin ninguna novedad.

\*\*

También en la semana pa-

sada operó en su clínica de este puerto el Dr. don Francisco Quintana a la señora Lydia J. de Marín, en asocio de su enfermera doña América M. de Ortega.

La operación practicada por el doctor Quintana a la señora de Marín fué de alta cirugía y la enferma estuvo en dicha clínica solamente cuatro días, después de los cuales la abandonó, según fueron los resultados satisfactorios de la operación y la curación rápida de la enferma.

## Otro robo a don Diego López

Debe existir en Puntarenas una banda de ladrones de lotería.

Y decimos esto, por que son varios los casos que se han registrado de rompimiento de vitrinas, escalamientos y otras etcéteras, para llevarse los ladrones números de lotería.

Al estimado amigo don Diego López ya lo han visitado los cacos dos ocasiones. En la primera, hace por allí de un mes, se le llevaron varios billetes, y el domingo en la madrugada, aunque la idea era la de limpiar su vitrina de esos billetes, no lo lograron los ladrones por que fueron sentidos por don Alfredo Raga, quien se levantó al escuchar el ruido que hizo el rompimiento de un vidrio.

Divisada por entre los

árboles del parque una silueta, la policía la persiguió sin darle alcance, por que el caco, que tal se presume que era la sombra, corrió más que un gamo, introduciéndose en el solar de la escuela y saltando cercas se esfumó.

De seguro que nada se sacará en limpio de esta tentativa de robo, pero sí llama la atención q' acaeciera el hecho a corta distancia del cuartel de policía, frente al parque La Victoria, que es como decir en el corazón de la ciudad.

Hay en Puntarenas una cafila de gente maleante, sin oficio conocido que inspiran sospechas, y si las autoridades de policía quisieran limpiar de esos sujetos la costa, de seguro la tranquilidad del vecindario renacería sin demora.

## PARA EL GUANACASTE

Anoche siguió para Santa Cruz, Guanacaste, el señor Licenciado don Alfonso Barrrantes Gómez, Juez Primero de lo Contencioso Administrativo de la República.

Va este celoso funcionario

a practicar varias diligencias relacionadas con su cargo, y regresará a fin de la semana.

Se trata nada menos que de recuperar varias sumas de dinero perteneciente al Estado